

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
NUMERO SUELTO... 5 CENTS.
ID. ATRASADO... 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA - PALMA
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10
Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

LIBRERIA RELIGIOSA

FRANCISCO MASSANET

BROSA, 19

Acaba de abrirse con extenso surtido de libros y folletos de propaganda, Gran variedad de estampas, devocionarios y otros muchos objetos de piedad, desde lo más económico hasta las clases más superiores.
Gran surtido de misales, breviarios, diurnos, octavas y demás libros litúrgicos.

COLABORACION

LOS QUINTEROS

(LOS ULTIMOS ESTRENOS)

Hace noches vi salir á escena en el teatro Novedades á los hermanos Quinteros. El segundo acto de la Zagala vivió el interés del público y los aplausos del primer acto trocáronse al bajar por segunda vez la cortina en llamamiento entusiasta á los autores. Vinieron á escena ambos traidores por María Guerrero que sonreía satisfecha con su traje gitano y sus alardes rojos. Y yo pude ver entonces, mejor que en el estreno de la Casa de García, en Eldorado, noches antes, á esos escritores ya remunerados largamente por la gloria y las empresas.

Durante lo que va de temporada han estrenado los Quinteros aquí dos obras: una, la Casa de García escrita expresamente para ser estrenada en Barcelona, por la compañía de Rosario Pino; y otra, la Zagala estrenada ya en Madrid, y puesta en escena por primera vez en Novedades, por la compañía de María Guerrero.
En ambas obras revelan plenamente los Quinteros su modo de concebir el teatro. Sus obras no son de una gran intensidad de pensamiento, no dejan la preocupación que produce la visión descarnada de la vida, la gran emoción dramática de los conflictos de hoy. Son éramy hondas en observación de la realidad vista y reflejada sin prejuicio alguno. Mas que en el examen minucioso y complejo de los caracteres, distínguese su teatro por la observación de la vida vulgar. Es una observación siempre nueva, revelada la estructura del diálogo y en mil detalles, plásticos muchos.

Los Quinteros saben manejar muy bien el tránsito de la nota cómica á la nota seria. En esta última muéstranse menos dueños de sí, menos ricos de expresiones, naturales. En ocasiones, como sucede en la Casa de García, abusan algo de esa variación de tonos. El público se impacienta, se desorienta. En la Zagala esos cambios resultan más oportunos. Y esa es para mí la razón, de por qué esa obra ha gustado más que la Casa de García donde la acción es más legítimamente dramática, sufre menos desviaciones y no se remansa tanto.

En eso de la acción, no son los Quinteros grandes innovadores. En sus manos un argumento es un pretexto para describir cuadros de costumbres de una viveza y de una fogosidad admirables. La acción, casi siempre muy sencilla, se desarrolla abandonada aquí, reanudada allá. Dos actos emplean los Quinteros en describir los escarceos amorosos de la Zagala y del Sr. de Quiñones. Casi la mitad del acto último de la Casa de García, invierten en pintar la curiosidad de Pichardo uno de los tipos secundarios que no tiene finalidad alguna en la comedia. Y sin embargo, las dos obras se han salvado. Tal es la gracia del diálogo, tal el relieve de la pintura.

En eso de la gracia los Quinteros, tienen también un sello especial. En la mayoría de los escritores andaluces, la gracia depende de las comparaciones y del modo de decir. Andaluces son los mismos Quinteros en su extremos Los pipiros; pero en casi todas sus demás obras su vis cómica va más á lo hondo: estriba en el contraste de las situaciones y de los caracteres.
Hay en las comedias de los Quinteros algo así como retorno y como un enarmonamiento por nuestra literatura piéresca. No se trata sin embargo de una restauración arqueológica. Es una orientación hacia lo característico de

nuestra alma, no en lo que tiene de rancio, sino en lo que tiene de perdurable, nuevo hoy y nuevo siempre. Algo semejante al espíritu que late en las obras de Galdós.

MIGUEL SARMIENTO.

ACTUALIDAD

La guerra Ruso-Japonesa

En el mar.—Los transportes japoneses.

Es verdaderamente extraño, y como lo es para nosotros, deberá serlo para los lectores, que mientras los despachos de Tokio dan amplios detalles de la aparición de la escuadra de Vladivostok en el litoral japonés hasta el estrecho de Corea; del combate naval empeñado entre rusos y japoneses, de los daños causados á éstos por el almirante Skrydloff, daños que les obligan á retardar el envío de refuerzos á los sitiadores de Port Arthur, á más de la dolorosa sorpresa y profunda impresión que ha producido entre los nipones la presencia de tres cruceros rusos en sus propias aguas, tengamos que atenemos á la versión japonesa, cuando los despachos de procedencia moscovita nada dicen de la brillante campaña naval de Skrydloff, habiéndose limitado únicamente á desmentir que el viejo «lobo de mar», como se ha dado en nombrarle estos días, haya verificado salida alguna del puerto de Vladivostok.

En vista de los detalles que comunican de Tokio referentes á la arriesgadísima excursión marítima verificada por el jefe de la escuadra rusa, habrá que readirse ante la evidencia de los hechos relatados por los amarillos.
Y de este relato resulta que la escuadra de Vladivostok, compuesta de los cruceros acorazados Rossia, Gromboi y Bogatyr que quedó averiado en el puerto, forman la división naval de Vladivostok, salió el 14 del actual hacia el estrecho de Corea, presentándose de improviso en la mañana del 15 en las inmediaciones de Genkai.

En aquellos parajes encontró á los transportes japoneses Hitachi Maru, Sado Maru é Isonami Maru, que conducían unos cinco mil hombres de tropas y cargamento de víveres al teatro de la guerra, según se desprende de los despachos ya indicados.
Los cruceros rusos atacaron á dichos transportes yéndose á pique el primero de ellos: al segundo le alcanzó un torpedero, pero pudo aun escapar aunque averiado. El tercero desapareció á la vista de los buques y tripulantes de uno y otro bando, ignorándose si fué engullido por las aguas ó pudo refugiarse en alguna de las islas vecinas.

El día 16 fué vista nuevamente la escuadra rusa á lo largo de la isla Iki, y pudo retirarse á favor de la niebla hacia Vladivostok.
Otras versiones, siempre de la misma procedencia, dicen que un aviso indicó al almirante Kamimura la presencia de la escuadra rusa, en cuya persecución salió momentos después. A su vez el almirante Trounoda, que se encontraba en Takashiki, destacó una flotilla de torpederos, que no pudo perseguir á los barcos rusos á causa del mal estado del mar.

Háblase también, en diversos sentidos, de un combate naval y la pérdida de un crucero ruso echado á pique por la escuadra de Kamimura, pero no hay detalle alguno concreto.

De la pérdida de los transportes, comunican los siguientes pormenores uno de los sobrevivientes del Hitachi Maru.
A las siete de la mañana divisamos á los buques rusos, los cuales nos indicaron por medio de señales que nos detuviésemos, como así lo hicimos, permaneciendo parados hasta las diez, hora en que programamos escapar á toda máquina.

Los rusos nos persiguieron, abriendo el fuego contra nosotros. Sus proyectiles iban dirigidos sobre la línea de flotación. Evidente mente querían deshacerse de las tropas que estaban á bordo.

El cañoneo fué terrible. En algunos instantes la cubierta y los puentes que

daron convertidos en montones de cadáveres y en arroyos de sangre.

Un proyectil vino á dar en las máquinas, matando 200 hombres. El buque se fué hundiendo gradualmente por la parte de popa, hasta quedar completamente sumergido.

El capitán inglés M. Campbell, que mandaba el transporte, se tiró al mar por encima de la borda, desapareciendo debajo del agua. El jefe de máquinas quedó muerto en la pasarela. El comandante de las tropas que iba á bordo mandó quemar la bandera, suicidándose después. El contramaestre siguió su ejemplo, suicidándose también. Las lanchas del buque fueron echadas al agua, salvándose muchos de los tripulantes.

El Sado Maru continuaba á flote, y aunque sufrió grandes averías, pudo ser remolcado al puerto más próximo. Otro de los transportes distinguió á la escuadra rusa á 35 millas al Oeste de Chiro Shimu, pero no obedeció la señal de detenerse. Puesto al alcance de los proyectiles, los rusos rompieron el fuego y le hicieron señales de que abandonaran el buque. Los tripulantes se embarcaron en los botes, mientras se declaraba un incendio á bordo.

No es fácil precisar el número de hombres que se encontraban á bordo de los transportes y las pérdidas que les causaron los rusos.

El Tosa Maru recogió á los sobrevivientes del Hitachi Maru, quienes han confirmado los detalles que anteceden.

Noticias cortas

Una esposa del Mikado

Una mujer, joven, hermosa y en extremo elegante, se presente hace unos días en un music hall, de la plaza de la Republica, de París, pidiendo hablar con el director del establecimiento.

Una vez en su presencia, declaró sin preámbulos:
«Vengo á solicitar, señor director, ser incluida en la lista de vuestra compañía.»

El director, sorprendido, le rogó le diese á conocer sus aptitudes, añadiendo ella con aire misterioso:

«No podré menos de aceptarme cuando sepáis mi nombre y jerarquía.»

Acabo de llegar del Japón y soy la esposa del Mikado. Mi noble señor y esposo me ha enviado á trabajar en París hasta que gane lo suficiente para cubrir los gastos de la guerra.»

Y acto continuo para demostrar sus talentos, la pobre mujer se puso á bailar un desenfrenado y sugestivo caka walk.
El director, usando de subterfugios, condujo á la infeliz demente á la enfermería especial de alienados.

Fotografías en colores

Un sacerdote, de origen español, residente en Olorón, el abate Muñoz, ha inventado un procedimiento para obtener fotografías en colores.

El procedimiento permite realizar la operación á la vez y sencillamente.

El inventor, conservando el secreto de su invención, permite, sin embargo, que se le vea operar.

Emplea las mismas placas ordinarias que se encuentran en el comercio, siendo buenas todas las marcas; pero las sumerge en un baño cuya composición sólo él conoce. Este baño da á las placas la propiedad de ser sensibles á los colores.

Secas las placas, se fotografía con ellas como con cualesquiera otras, y obtenido el cliché saca pruebas en papel sensible de la manera ordinaria, pudiendo ser empleado cualquier papel sensible.

Después empiezan los procedimientos especiales.

La prueba en papel sensible se sumerge en tres baños, cuya composición guarda secreto; el segundo de estos baños hace aparecer los colores; y el tercero los fija definitivamente.

Las ampliaciones resultan de la misma manera que los clichés ordinarios.

Estafa de 35.000 duros

Dicen de Valladolid que sigue la opinión atendiendo con curiosidad á los incidentes de la famosa supuesta estafa de 35.000 duros.

Se ha verificado el acto de embargar al procesado don Santos González por haberse negado á prestar la fianza de 200.000 pesetas que se le exigen para estar á las resultas del proceso.

González sigue negando que tenga nada del dinero que cobró en el Banco de España.

El Juzgado se ha limitado en la diligencia á embargarle unos cuantos muebles.

Coméntase desfavorablemente para el procesado esta pretendida insolencia. La opinión sospecha que ha entregado la cantidad que cobró á algún amigo de toda su confianza para eludir la acción de la justicia.

El final de un héroe

El general boer Cronje, el vencido de Paardeberg, se encuentra actualmente con Ben Viljoen, Kemp y otra docena de

caudillos de la guerra del Transvaal, en la Exposición de San Luis.

Los antiguos héroes boers, no se hallan en la World Fair en calidad de turistas. Contratados á buen precio por un Bannua cualquiera, divierten al público cosmopolita que visita la Exposición, renovando sus proezas militares en combates simulados, que se verifican en un inmenso panorama de lienzo pintado, reproducción exacta del campo de batalla del Tugela.

El general Cronje ha creído de su deber explicar en una carta las circunstancias que le han inducido á aceptar esa exhibición, tan humillante para el viejo héroe como vergonzosa para nuestra civilización. He aquí algunos párrafos de ese documento tristísimo.

«He combatido por mi país, y por él lo he perdido todo. No tengo Patria ni hogar. Estoy arruinado. Mi esposa querida ha muerto... Soy muy anciano para comenzar de nuevo la lucha por la vida y constituirme una posición. Sin recursos de ningún género, no veo otro porvenir que la miseria...»

«De qué podrá servirme la gloria que adquirí luchando por la libertad, el día en que no pueda trabajar para vivir?»

He consultado con mis amigos acerca de la proposición que me habían hecho.

Mi compañero Van Alpen, antiguo director de Correos, me ha dicho que la gloria y los honores no impiden el tener hambre, y que debía trabajar de cualquier manera...

Otras personas me aconsejaban que rechazara la proposición. Les he explicado mi situación actual.

«¿Que puedo esperar en mi país? Un pequeño lote de tierra y algunos apenes de labranza. Eso podía servirme de algo cuando era joven... ¡ya hease muchos años!»

Mis compatriotas, como los ingleses, no han hecho nada por mí. Al ver esto me he dicho que puesto que mi fama militar constituía mi única fortuna, á ella debía pedirle los recursos necesarios para pasar mis últimos años.

ACTUALIDAD

Lo de Perdicaris

El secuestro de Perdicaris y el aparato y descomunal alarde de fuerzas á que ha dado pie, se prestan á muy maliciosas especulaciones y casi justifican la sospecha de un enjuague internacional, que algunos periódicos franceses no tienen empacho en colgar á Inglaterra y los Estados Unidos.

A poco que uno se eche á discurrir sobre las hazas piráticas de que está repleta la historia de la «pérdida Albión» y se fije en las garfadas que poco á poco han ido pegando al mapeamiento sus primeros los cartagineses de América, no puede menos de seguir con suspicacia y recelo esa ominosa ostentación de fuerzas en las costas de Marruecos, fuera de toda proporción, con el ostensible fin que perseguir pretextan.

Por algo, aquel pueblo ultramarino ha adoptado como símbolo nacional á la reina de las aves de rapina. Los picotazos de esa águila voraz é insaciable los han sentido en todo tiempo los pieles rojas de la América del Norte, escalados y exterminados por el oleaje de sucesivas expoliaciones; los sintió Méjico en 1846, con una guerra que el mismo general Grant, que tomó parte en ella, calificó después de inmotivada é injusta; los sintió España en 1898, con otra guerra que el mismo Mac Kinley, antes de declararla, calificó de infamia (unholy); los ha sentido Colombia, no hace muchos meses, con una treta que puede bien tildarse de perversa, y como el comer y el rascar todo se empezara, pues l'appetit vient en mangant, como dicen los franceses, sabe Dios en qué platos ha fijado la vista y piensa clavar los dientes ese colosal Gargantua del Nuevo Mundo. El éxito debe ser embriagador, y la embriaguez acrecienta la sed de una manera terrible.

Por mero atavismo, cuando no fuera por interés comercial ó por peripatética política hay que buscar en el pueblo que fundó Inglaterra en la América del Norte los mismos rasgos característicos de la madre al desplegar su sistema de expansión colonial y de imperial engrandecimiento. ¿Cuáles son esos rasgos? Basta citar un nombre que los abarca todos: Gibraltar.

Hoy tienen los Estados Unidos un exceso de producción, así agrícola como industrial, para el cual necesitan abrirse mercados en todo el mundo. Tienen, además, una escuadra á la que el Gobierno de España dió la patente de poderosa. Por un maquiavelismo, que deja tamañito al autor de El Principo, poseen hoy feracísimas colonias en el mar Caribe y el mar de la China, tienen en su mano la llave del golfo mejicano y son virtualmente hipotecarios de la nueva República del Panamá, donde ha de construirse, por su cuenta y para su uso, el canal interoceánico. Sus nuevas posesiones están muy distantes. Sus buques necesitan escalas, y no se

compran puertos como se compran buques. Pero, cuando hay fuerza de puños y buenas herramientas, y audacia para manejarlas, las escalas pueden conseguirse con escalas.

Confieso que cuando leí la noticia de que Raisuli había secuestrado á Perdicaris, y que el Gobierno de Washington iba á enviar una poderosa escuadra para exigir su rescate y una reparación considerable sentí allá, en lo recóndito de mi mente, elevarse un resaca de una sospecha poco piadosa.

Conoció á Mr. Perdicaris en Nueva York, hace más de veinte años. Acababa de llegar de Europa, acompañado de su señora y de dos sobrinas ó entenadas. Traía consigo un cuadro de grandes proporciones, pintado por él, y tuvo la ocurrencia de exhibir el cuadro, y una de sus sobrinas al mismo tiempo, en una comedia que con ese objeto se hizo escribir, y que se representó en el Fifth Avenue Theatre. Asistí al estreno de esa pieza, que fué un completo fracaso, y que, si mal no recuerdo, nunca se repitió, sin que pudiesen salvarla ni la novedad del cuadro, ni la rubicunda belleza de miss Varley, que era una encantadora ingenua de unos veinte años.

Libreme Dios de pensar, y mucho menos de decir, que ese secuestro es un gatupetio concertado con Raisuli, con conocimiento de las autoridades de Washington. Pero he leído en alguna parte que Perdicaris ha estado desde hace años en frecuente correspondencia, por correo y por cable, con el departamento de Estado de Washington. He recordado que Cecil Rhodes se hizo famoso sugiriendo al Gobierno de la Gran Bretaña planes deslumbradores de engrandecimiento en el África austral, planes que provocaron la guerra del Transvaal, y he recordado también que Perdicaris me pareció un hombre muy ladino, de mucha trastienda y asaz ambicioso. Después he leído los detalles del secuestro, desenterrado por una persona allegada á Perdicaris, y, la verdad, no me han convenido.

Se dice que Inglaterra y los Estados Unidos proceden de acuerdo en este asunto, como que son lobos de la misma camada, y como esto ocurre poco después del tratado anglo francés, en que Inglaterra se ha mostrado tan insolentemente condescendiente y despreñida con su añeja enemiga, he pensado en aquella sabta máxima: Timeo danos et dona ferentes.

Cuba y Puerto Rico eran las últimas amarras de ese globo lleno de gas que se llamaba la doctrina de Monroe: «América para los americanos». No bien se soltaron esas amarras, elevóse el imponente globo y se perdió en el círculo espacio, hasta que fué á caer y engolfarse en el mar de la China. Jonathan ha creído tanto, que el chaleco de Monroe se le queda chico. Puede ser que Mr. Roosevelt le mande hacer otro que diga: «El mundo para los yanquis.»

Esa escuadra que está rondando á Marruecos quizás lleve fines humanitarios y una misión civilizadora: que los anglosajones son buenos maestros de esa clase de humanidades. Pero también pudiera ser que de esa junta de rabadanes saliesen marcadas algunas ovejas. Por si hay gato encerrado, bueno será estar prevenidos, y no nos olvidemos de que los gatos son muy aficionados á los canarios... y las Canarias.

También debemos tener presente, para vivir aperibidos, que España es un apéndice de Europa, y que el mal que padecemos es un amago de apendicitis. Acudiendo á tiempo puede curarse esta enfermedad sin necesidad de bisturí; pero á poco que nos descuidemos, algún cirujano nos abrirá en sanal para extirpar el «ciego» que tenemos dentro.

ARTURO OUXAS

Por telégrafo

De la guerra.—1.516 muertos
Madrid 20 á las 18'30.

Dicen de Tokio que el general Oku mandó enterrar 1.516 rusos muertos en el combate de Telesse; aún no ha terminado esta operación.

Los chinos dicen que los rusos enterraron, quemaron y se llevaron muchos cadáveres.

Rescate de Perdicaris.—350.000 pesetas para el Raisuli.
Madrid 20 á las 18'30.

Tanger.—A las doce de hoy marchó un convoy custodiando 350.000 pesetas para el Raisuli.

Créese que esta semana el asunto del rescate de Mr. Perdicaris y su yerno quedará terminado.

Reclutamiento de las fuerzas de Baleares y Canarias.—Ferrocarriles secundarios.

Madrid 20 á las 20.
La comisión mixta que entien-

de en el reclutamiento de las fuerzas de Baleares y Canarias ha dictaminado de acuerdo con el Congreso.

En el Senado siguió la discusión del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Los alcoholeros visitando al Rey.—Ofrecimientos del Monarca.—Combinación de gobernadores.
Madrid 20 á las 22'20.

Una comisión de alcoholeros ha visitado al Rey y le hicieron varias peticiones. Pidieron que indicase al Gobierno que dictase con calma la ley sobre alcohol; y que el Senado abriese una información pública durante el verano.

El Rey se mostró muy cariñoso con la comisión y ofreció recomendar las peticiones de la misma al Gobierno.

Es inexacto que se haya firmado una combinación de gobernadores.

Tormenta.—Un hombre muerto.—Dialectos españoles.—Duele entre periodistas.—De viaje.
Madrid 20 á las 22'30.

Ha caído una tormenta en Valladolid causando muchos daños. Un rayo mató á un hombre.

Se ha autorizado al ministro Sr. Sampedro para que presente á las Cortes un proyecto de comercio con el Vaticano.

Se ha firmado un decreto autorizando telegrafiar en los dialectos españoles.

Los directores del Diario Universal y Los Sucesos han tenido un duelo resultando heridos leves.

La ex-emperatriz Eugenia marchó á San Sebastián; la Infanta Eulalia á París; el Rey y el ministro de la Guerra, general Linares mañana saldrán para Avila.

Presos en libertad.—El millón de los cartujos.
Madrid 21 á las 0'45.

Washington.—El almirante americano Mr. Chadwitt dice que á Mr. Perdicaris y su yerno mister Warley probablemente el Raisuli los liberará hoy.

París.—Mr. Edgard Combes y Mr. Emilie Combes han desmentido categóricamente cuanto dice Mr. Lagrange.

Se ha nombrado una comisión para hacer información respecto al asunto de los cartujos.

CONGRESO

Madrid 20 á las 20

El general Linares contestando al Sr. Lietget dice que se han concedido á muchos soldados licencias temporales para que puedan dedicarse á las labores agrícolas.

El Sr. Llorens hace varias preguntas sobre el presupuesto de Guerra.

El Ministro Sr. Linares contesta que la reorganización se hará con 380.000 pesetas de aumento sobre la consignación.

El Sr. Sanchez Toca anuncia la próxima presentación de un crédito para socorrer á los damnificados en las últimas tormentas.

El Sr. Osma lee un proyecto concediendo 40.000 pesetas para los gastos del Congreso jurídico de San Luis.

El Lerroux dirige los mismos recuerdos que anteriormente sobre el funcionamiento de los tribunales de honor.

El Sr. Sanchez Toca contesta que la aplicación de la ley merece más confianza que los tribunales de honor.

El Sr. Lerroux y los republicanos protestan.

Después se entra en la orden del día.
Se discute el proyecto de caminos vecinales.

FABRA

Colmado LA COLONIAL
MINONAS, 5
Vinos finos de mesa sin adulteración á 0'50 y 0'60 pesetas el litro.

ESTOMAGO

Las eminencias médicas prefieren el ELIXIR GIOL a todo otro preparado.

Todas las enfermedades del estómago e intestinos SE CURAN INFALIBLEMENTE CON EL

Elixir Ingulvina Giol

principales farmacias.

Por mayor: Farmacia GIOL.

El Elixir Ingulvina Giol cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Platos, Disenteria, Malas digestiones, Insipiente, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Cáncer del estómago, Diarrea, Bilis, Convulsiones difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del estómago e intestinos.

Barcelona.

ALCANCE DE LA NOCHE

La tuberculosis

En el Congreso de Londres (Julio de 1901), el doctor Koch pretendió demostrar que el microbio de la tuberculosis del hombre era absolutamente distinto del de la tuberculosis del ganado bovino.

Esta opinión fué vivamente impugnada por los bacteriólogos franceses, y particularmente por los sabios Nocard y d'Alfort.

Varios ilustres patólogos de Inglaterra fueron encargados por el Congreso de estudiar la tuberculosis, para resolver la cuestión planteada por el doctor Koch.

La Comisión acaba de publicar el resultado de sus investigaciones en una Memoria que dirige la polémica a favor de los bacteriólogos franceses.

«Hemos—dice la Comisión—comparado con gran cuidado dicha enfermedad en el ganado bovino, inoculando en animales de esta clase inyecciones de productos de personas tuberculosas, y hemos podido comprobar la identidad absoluta, tanto de los caracteres generales, como de los detalles histológicos.

«El resultado de nuestras investigaciones demuestra claramente que sería una imprudencia dictar medidas legislativas que se apoyasen en la errónea opinión de que los bacilos de la tuberculosis bovina y humana son diferentes, y de que las enfermedades determinadas por unos y por otros son del todo distintas.»

Para las damas

LAS TARJETAS DE VISITA

Me preguntan algunas de mis amables lectoras acerca del empleo que debe hacerse de las tarjetas de visita.

Esta es una moda relativamente moderna; aparecieron a principios del siglo XVIII y se usaban en raras ocasiones, sirviendo de tarjeta una carta de baraja, en la que se escribía el nombre.

En 1750 se generalizó el uso de suplir la visita por la tarjeta, y los mismos grabadores que las hacían se encargaron de repartirlas.

La moda de las tarjetas fué tal, que los artistas más afamados de la época rivalizaban por dar novedad artística a sus modelos.

El nombre del propietario se rodeaba de guirnaldas de flores ó se escribía en medio de alegorías de sus gustos, profesión ó residencia. Las direcciones se escribían por lo general á mano.

Este modo de ilustrar las tarjetas duró hasta principios del siglo XIX, que empezaron a inspirarse en la mitología griega y latina, y se hacían con paisajes, templos, ruinas, escenas, etc.

En 1820 empieza la creación contra el abuso de dibujos, y se hace de moda grabar sólo el nombre y la dirección.

Entonces el uso de las tarjetas se vulgariza, siendo el modelo más común un pedazo de cartón semejante á los vales de las escuelas.

En 1845 aparecen las tarjetas llamadas de porcelana, y se hacen tentativas para emplear otra vez dibujos ó colores; pero no son afortunadas.

Las tarjetas con el retrato no tienen éxito, pues, como no siempre se dedican á los amigos, resulta á veces impropio enviar una fotografía. Siempre preocupa á los elegantes la elección de la tarjeta, pues hasta en las cosas más pequeñas se releva el gusto y el espíritu.

La tarjeta no puede ser muy grande ni demasiado pequeña; el bristol inglés es lo más elegante; el tipo de letra ha de ser sencillo y el color blanco inmaculado.

Las señoras casadas ponen el apellido del marido después del suyo y suprimen las señas de su domicilio, mencionando sólo su día de recepción.

Las mujeres tituladas pueden poner su título; pero resulta más elegante anteponer el título al nombre: «Condesa Matilde de X».

Cuando la tarjeta la usa una persona que tiene cargo oficial, puede poner éste precedido de artículo: «La directora de...»; pero estas tarjetas sirven sólo en las relaciones oficiales y se acompañan de otra, donde únicamente esté el nombre y apellidos, si se quiere ofrecer la consideración personal.

Es muy común hacer una sola tarjeta para los dos esposos y usarla en invitaciones, etc.

Una jovencita no usa tarjeta, á no tener alguna circunstancia extraordinaria que le haga representar en sociedad, y á lo sumo se limita á poner con lápiz su nombre debajo del de sus padres. Suele también permitírsele el uso de tarjeta en la comunicación con sus amigas.

Cuando se hace una visita y no se encuentra en casa á las personas, se dobla una esquina de la tarjeta y no hay necesidad de repetir la visita.

Cuando se está de luto se lleva la tarjeta toda negra con letras blancas ó doradas; y también se usa con una banda negra más ó menos ancha.

En las fiestas onomásticas, primero de año y toda clase de felicitaciones, las tarjetas prestan un gran servicio á las que no disponen de todo el tiempo necesario para los deberes de sociedad.

Así, aunque se anuncie la desaparición de las tarjetas de visita, no es de temer que un capricho de la moda consiga anularlas; es una costumbre que persistirá mucho tiempo en nuestras relaciones sociales.

COLOMBINI.

Nuestra información

Muerte de una joven

En la edición de anoche dábamos cuenta de que en el caserío de *Son Español* había ocurrido una desgracia.

Conocidos los detalles del suceso, la desgracia viene á ser de más consideración y por tanto mucho más sensible. Se trata de una joven perteneciente á una familia muy bien relacionada en Palma y de posición algo desahogada.

Esta joven se llamaba María Más Fenemías, de 20 años de edad. Vivía con sus padres en una casa de la calle de Más, de *Son Español*.

Ayer tarde, á las tres, la citada joven, al parecer tranquila, dijo á su madre que lo preparase una taza de tila, pues no se sentía bien. Su madre que quería á las gas á la desgraciada joven, obedeció á la niña, y mientras aquella preparaba la tila, la María fué á saeasr na cubo de agua de la fuente cayéndose al fondo, sin duda presa de algún vahido.

Al estruendo del golpe del cuerpo al caer en el agua acudieron los padres quienes con ayuda de varios vecinos sacaron de la fuente á la joven, aún con vida.

Circuló la noticia de la desgracia con gran rapidéz y al lugar del suceso acudieron para enterarse del hecho muchos vecinos, y para prestar auxilio el cabo de policía Sr. Comas y otros individuos.

Viendo que respiraba la infortunada joven el Sr. Comas fué en busca de asistencia facultativa, no siendo ya necesaria puesto que aquella falleció á los pocos momentos de sacada de la fuente.

Se personó en el lugar del hecho el inspector de policía Sr. Aparici, varios periodistas, guardias municipales y muchos vecinos.

La desgracia ha sido tremenda para los padres y demás familia de la infeliz joven quien ha sido víctima de un triste sino.

A los muchos pesames que ha recibido la familia Más, unimes el nuestro sentido y sincero.

A las seis y media y por orden del Juzgado fué levantado el cadáver y conducido al Cementerio.

Descanse en paz la víctima.

Ferias y Fiestas

Comisión ejecutiva

Anoche se reunió la Comion de Ferias y Fiestas.

Se enteró de la relación de los premios de la exposición de ganado. Constará de 56 secciones y á cada una corresponde un premio de honor, uno en metálico y menciones honoríficas. Se fijaron cuatro premios extraordinarios, uno para cada una de las secciones de animales de pura raza mallorquina que más fomento tienen en estas islas. La cantidad que en premios se repartirá asciende á 6.300 ptas.

Se enteró de que la Compañía de ferrocarriles además de las mil ptas. que como subvención tiene acordado dar, transportaría gratis todos los animales destinados á la Exposición de Ganado; acordándose dar las gracias á dicha compañía por su ofrecimiento.

Se acordó solicitar de la *Isla de Martima* franquicia de transporte para los animales procedentes de Menorca é Ibiza.

Y después de solicitar el concurso del Sr. Bosch para terminar el programa interior de la exposición, pasó á tratar de otros asuntos.

Habiéndole solicitado se autorizó á la subcomisión del Concurso de muñecas que pueda cambiar un artículo del reglamento, y al Jurado del Certamen musical para añadir una tercera sesión exclusivamente para charangas, y en su consecuencia cambiar los premios que se habían señalado.

Se acordó escribir á varios empresarios de bailes populares de Zaragoza, Barcelona y Valencia, pidiéndoles condiciones para venir á Palma á dar dos funciones en el real de la feria.

Se encargó al arquitecto municipal que forme el plano del Real de la Feria.

Levantándose después la sesión.

Concursos de muñecas

Igualmente anoche se reunió la subcomisión encargada de organizar el Concurso de muñecas. Asistieron los señores Massanet, Canet, Pou, Cortés, Barails y Vives.

En ella el presidente de la misma dió cuenta de la reunión que algunas señoras celebraron en casa de la Sra. D.^a Mercedes Moreno de Asensió.

Se aprobó el reglamento porque ha de regirse el concurso, acordándose que se imprima y que se remita á las señoras el expediente de D. José Costa Roig que recorre contra el nombramiento de médico titular recaído á favor de D. Antonio Prats.

Concurso de muñecas, con su influencia y su amor inagotable. Ocreido número de sus más bellas amiguitas han accedido á su llamamiento simpático presurosas y decididas. El éxito, pues, de nuestra interesante exposición está ya asegurado.

Nosotros, modestos colaboradores de una obra tan hermosa, rogamos á V. señoría, que quiera añadir su nombre á las que ya han empezado su labor.

Reconocidos á su bondad antiepanle las más expresivas gracias sus servicios, Q. S. P. B.

Se acordó introducir algunas pequeñas modificaciones en el reglamento. Se encargó á los presentes y á los demás de la Comisión para que formen listas de señoritas de Palma y de los pueblos de esta isla para invitarlas á que concurren al certamen.

El próximo lunes volverá á reunirse la referida subcomisión.

Certamen Musical

Esta mañana en el Ayuntamiento se ha reunido el Jurado del Certamen musical y en vista de las contestaciones que se han recibido de Barcelona, se ha acordado señalar las siguientes piezas para aquel Certamen.

Primera sección.—La pieza de concierto será la ópera de *Mignon* de A. Thomas.

Segunda sección.—La pieza de concierto será la sinfonía de *Marta* de Flotow.

Se enteró de que las charangas militares que hay en estas islas tienen los mismos instrumentos que las bandas, se acordó no señalar un premio especial para ellas, sino autorizarlas para que puedan añadir los instrumentos de percusión necesarios.

Noticias

Ha presentado la renuncia de vocal del Jurado de los Juegos florales, D. Mateo Obrador Bannasar. Para sustituirle ha sido nombrado D. Estanislao Aguiló, quien ha aceptado el cargo.

Para esta noche se halla convocada la Comisión de Ferias y Fiestas para continuar los trabajos de organización.

Buque de recreo

Al oscurecer de ayer, entró en el puerto la balandra de recreo *Luiza*, de nacionalidad española y perteneciente á un acaudalado propietario de Barcelona.

Dicho buque tiene un desplazamiento de 32 toneladas y lo dotan su patrón D. José Roig y Prats y cuatro marineros, naturales de Ibiza.

A su bordo viajan, el propietario del yate y su familia.

Procede de Barcelona, habiendo visitado Palamós, Rosas, Torrevieja y otros puntos del litoral valenciano.

Durante la mañana de hoy los excursionistas han visitado, los puntos más salientes de la capital, zarpando esta tarde dicho yate para la mar.

Una carta

D. Sebastián Crespi y D. Lorenzo Bisbal, presidente y secretario respectivamente de la Agrupación de Palma del Partido Socialista Obrero, en atenta carta nos ruegan hagamos constar que los informes que dimos respecto á las ideas socialistas del autor del asesinato de Antonio Bosch son equivocadas, pues este sujeto (según afirman aquellos señores) nunca ha pertenecido al Partido Obrero.

Hacemos gustosos la rectificación.

Comisión de Sanidad

Ayer tarde, á las cuatro y media, se reunió la Comisión permanente de Sanidad, presidiendo D. Miguel Berga y con asistencia de los Sres. Matas, Alzmona y Rover.

Después de aprobada el acta de la sesión interior se ocupó la Comisión de los trabajos preparatorios para la constitución de la Junta contra la tuberculosis, como también de otros asuntos referentes á este particular.

Se enteró de algunas comunicaciones de Alcaldes dando cuenta del estado sanitario de los pueblos; se acordó que se provean varias vacantes.

Se dió cuenta de una comunicación referente al cementerio de Establiments. Se acordó sea pasada una visita al cementerio de Esporlas.

Después la Comisión trata del mingitorio que se levanta en la plaza de Coll; el dictamen se apoya en el que emitió el arquitecto municipal.

Se enteró de haber cesado la epidemia del sarampión en el pueblo de Bufola.

Y por último se acordó remitir á la Junta de Patronato de Médicos titulares el expediente de D. José Costa Roig que recorre contra el nombramiento de médico titular recaído á favor de D. Antonio Prats.

Instituto

Exámenes.—Matriculas

Esta mañana á las ocho se han verificado los exámenes de ingreso.

A las ocho y media los del primer ejercicio de Bechiller para los alumnos que tengan los números 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50 y 37.

A la misma hora los de segundo ejercicio para los números 19, 23, 26, 27, 29 y 30.

A las nueve de la misma los de Nociones de Aritmética y Geometría para los alumnos de Magisterio.

En los exámenes de la asignatura de Pedagogía para los alumnos de Magisterio obtuvo matrícula de honor, el alumno D. Antonio Lliteras Ginard.

Estado del

«Bombita chico»

El diestro que había de torear en Palma el domingo pasado y que fué herido en Madrid pocos días antes se encuentra ya bastante aliviado de la cornada recibida.

Según el doctor Bravo, que le asiste, el *Bombita chico* ya podrá torear en la corrida que tendrá lugar el próximo domingo en la plaza madrileña y en la que su hermano Emilio se despedirá del público.

El derribo de murallas

Sabemos, por noticias que nos merecen entero crédito, que en breve el Capitán General de estas islas recibirá una R. O. del ministro de la Guerra que nace referencia al derribo de murallas.

En dicha real orden se dictan órdenes favorables al Ayuntamiento de esta ciudad, suponiéndose que tengan relación con la intervención del ramo de guerra en el mencionado derribo.

Nuevo servicio de vapores.

En la *Gaceta* últimamente recibida se inserta una R. O. autorizando á don Benito Pomar para que en los vapores franceses de que es consignatario puedan trasportarse pasajeros y equipajes entre Palma y Barcelona y vice-versa, con la consideración de abotaje.

El procesamiento del señor Martí

Se nos ha dicho que hoy el Juez había alzado el auto de procesamiento contra el concejal D. Luis Martí Ximenes, al cual se le seguía causa como director de *La Unión Republicana*, cuyo periódico había publicado artículos que habían sido denunciados.

El levantamiento de la suspensión obedece á que se ha presentado el que dice ser autor de haber dado á las cajas de imprenta los artículos denunciados, que fueron tomados de la prensa del continente.

Si mañana se comunica la noticia al Ayuntamiento, por la noche el Sr. Martí asistirá á la sesión.

Suicidio

En Ferrerías (Menorca) el domingo último ocurrió un suicidio.

Un labrador, que vivía en la calle de Sta. Tereasa de dicho pueblo, se colgó de una viga de su propia casa pereciendo ahogado.

Se callan los móviles que indujeron á aquel trabajador á atentar contra su existencia.

D. E. P.

Los coches de alquiler

El servicio de coches de alquiler, en general, ha estado siempre muy abandonado; las inspecciones que por los dependientes de la autoridad se practican, se han tardado, mal ó nunca y esta es la causa de que se pongan á disposición del público carruajes completamente sucios, en condiciones pésimas de transportar personas.

En algunas paradas los carruajes guardan mejor aseó, pero no tanto como el que debía reinar.

Además, se nos ha hecho notar que la generalidad de los coches de alquiler no llevan la tarifa en sitio ostensible. Esto impide á los viajeros el que puedan saber el precio de la carrera ó del viaje, dando motivo á que se susciten frecuentes disputas entre viajero y cochero.

El Alcalde podría enterarse de este hecho que denunciaremos, con el fin de dar las oportunas órdenes para remediar aquellos abusos.

Asuntos municipales

Mañana por la noche el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria.

Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día, son los siguientes: Acta de la sesión anterior.

Cuentas.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Política proponiendo al Ayuntamiento la aprobación de las condiciones de la subasta de anuncios y carteles en los kioscos, mingitorios y día para la subasta.

Oficio del Sr. Gobernador Civil de la provincia autorizando la concesión de subasta de los servicios que hayan de efectuarse para las próximas Ferias y Fiestas.

Dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo se autorice á D. Estanislao Aguiló para instalar un lavadero en la calle tercera del Ensanche de esta ciudad.

Dictamen de la Comisión de Alumbrado proponiendo el nombramiento de un bombero.

Id id de Obras proponiendo la concesión de permisos para obras particulares.

Otro idem idem para que se proceda al derribo de ciertas construcciones ruinosas en la casa número 7 de la calle de la Birretería.

Otro idem proponiendo que el arquitecto municipal formule el proyecto y presupuesto para la construcción de la alcantarilla de las calles del Campo Santo y Bobianas.

Dictamen de la Alcaldía presentando á la deliberación del Ayuntamiento las cuentas del arbolado de la Rambla.

Otro idem de la Comisión de Obras para la aprobación del acta de recepción definitiva de los pasos aduinados en las calles de la Unión y de San Magín.

Otro idem idem proponiendo se aprae be la hoja de aprecio del valor de una parcela en la calle de Maymó.

Oficio del Gobernador tramitando la renuncia de tres señores diputados provinciales del cargo de vocales de la Comisión de Ferias y Fiestas.

Oficio del Delegado de Hacienda trasladando la autorización para celebrar una lotería municipal en consonancia con el sorteo de la Nacional que ha de efectuarse el día diez de Septiembre próximo.

Cuenta de los festejos de la visita de S. M. el Rey.

Dictamen de la Comisión de Ferias y Fiestas presentando la liquidación de los bonos de aridad del año 1903.

Dictamen sobre falta de crédito para realizar el proyecto de colonia escolar municipal.

Otro idem idem sobre gastos de música en el Borne.

Se ha recibido la cuenta presentada por el procurador del Ayuntamiento en Madrid del importe de las costas ocasionadas ante el tribunal Central Contencioso Administrativo, en su última vista sobre el asunto de la contribución de Sta. Catalina. Las anteriores fueron pagadas á su debido tiempo.

En la sesión de mañana se dará lectura á la liquidación de las cuentas de los festejos hechos con motivo de la visita de S. M. á Palma.

He aquí la liquidación:

En bonos de caridad	2.500'00
Id. festejos, decorados y arreglo de la vía pública	7.349'99
Total.	9.849'99

Como se ve, los menárquicos no gastaron la consignación de 10.000 pesetas que les asignó la mayoría republicana con tal objeto.

En la Audiencia

La visita de hoy

A las once y media se ha constituido en la sala de lo civil de la Audiencia provincial, el Tribunal de Derecho presidido por el señor Fernández, ante el cual ha comparecido el vecino de Lluçmajor Miguel Contestí acusado del delito de infracción á la ley de caza.

La acusación la representaba el teniente Fiscal señor Quintana, ocupando el estrado de la defensa, el joven letrado D. Pedro Bosch.

El hecho de autos, acaeció en la mañana y tarde respectivamente del día 7 de Julio del año último.

Por los guardas jurados Juan Casá del predio *S'Aranyasa* y Bernardo Croquell de *Son Monjo*, fué visto cazando al procesado, con escopeta, que al darse cuenta de que era perseguido emprendió veloz carrera campo atravesado.

Los referidos guardas denunciaron el hecho y en el Juzgado de instrucción de esta ciudad se incoó la correspondiente causa.

El procesado en su declaración ha negado rotundamente ser autor de los hechos que se le imputan y que desconoce por completo los predios *S'Aranyasa* y *Son Monjo*, á los cuales se dice se introdujo para cazar.

Dice que el año último tenía licencia de caza, no recordando si en dichos predios estaba vedada la caza.

Llamados por el Sr. Fiscal, han comparecido á declarar, los dos guardas jurados, manifestando el primero que el día de autos, vió al Contestí, cazando en el vedado de su propiedad con escopeta.

Luego, dice, que supone estaría cazando que no lo vió, pero que poco antes había oído un tiro de escopeta.

No detuvo al procesado pero le denunció por estar cierto de que era él, á quien repetidas veces le había encontrado en dicho predio.

El segundo, ó sea el Croquell se expresa en términos parecidos, añadiendo que quince días antes ya había visto al Contestí por *Son Monjo* y que en el día de autos, se funda en que estaba cazando, por haberle visto con la escopeta *afianzada*.

Los testigos llamados por la defensa, no han comparecido, siendo renunciados.

La prueba documental, ha sido reproducida.

El representante de la ley, dada la poca importancia de la causa, ha pronunciado un brevisimo informe, declarando que los hechos constituyen un delito de infracción á la ley de caza, previsto y penado en el párrafo segundo del artículo noveno del Código Penal y en el 50, por ser el acusado reincidente en esta clase de delitos, debiendo imponerle la pena de un mes y medio de arresto mayor, las accesorias correspondientes y el pago de las costas.

El abogado defensor ha informado interesando la absolución de su patrocinado ó en otro caso que sea remitida la causa al Juez del partido, para que se vea en juicio de faltas.

Ha quedado concluso para sentencia.

La otra causa señalada, por el delito de lesiones mutuas, ha sido suspendida por enfermedad de uno de los procesados llamado Bartolomé Salvá y Salvá, según certificado facultativo.

Dicha causa se verá en nuevo señalamiento.

Señalamiento

Mañana á las diez y media tendrá lugar ante la sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista del incidente promovido por D. Pedro Rosillo Dacallar contra D. Juan O'Neill Rosillo sobre cumplimiento de sentencia.

Los letrados señores Sampol D. (Padro) y Estarás defenderán respectivamente á las partes.

Venta de legumbres á peso

El Alcalde de esta ciudad hoy ha hecho publicar el siguiente bando:

Es cumplimiento de lo que se ha servido ordenar á esta Alcaldía el Sr. Gobernador civil de esta Provincia ha go saber al público que dentro del plazo de veinte días todas las transacciones de cereales y de legumbres han de realizarse por medida de peso y no por medida de capacidad, á tenor del Real Decreto de 10 de Mayo de 1892 y Reglamento de 5 de Septiembre de 1895, quedando los contraventores incluidos en las consiguientes responsabilidades así como los que usaran aparatos de medición no marcados por el Fiel Contraste de esta Provincia.

Estadística

Juzgado de la Catedral

Día 19.—Nacimientos: Varones 3 hembras 0.

Defunciones

Día 20.—Arnaldo Garau Sastre, soltero, 46 años, San Elías 26; Micaela Mesquida, 3 años, Secar del Real; María Vidal Pocovi, 30 días, Olmos 122; Antonia Bosch Pujol, soltera, 57 años, Arrabal.

Religiosas

Para hoy.—Santos Luis Gonzaga y Raimundo, obispo.

Para mañana.—Santos Paulino, obispo, Albano y Juan, obispo.

Guardia Honor

Mañana empezarán en San Jerónimo dedicadas á los Sagrados Corazones de Jesús y María.

A las nueve y media exposición, á las diez y media misa mayor.

mpañar cargos en los servicios de hospitales, intendencias, acuartelamiento y alumbrado, ingenieros, transportes y cualesquiera otros cuya designación especial no corresponda a este centro. En el caso de que algunos de los cargos mencionados haya de recaer en personas que desempeñen otro para el que precise ser destinado por este ministerio, se hará así constar en la propuesta respectiva, expresando la fecha de la real orden por la cual se confirió el destino.

2.º Las propuestas deberán formularse el mes anterior al en que correspondía verificar el relevo, cursándose para su aprobación a este ministerio, por conducto de los capitanes generales y comandantes generales respectivos, los que lo remitirán antes del día 10 de cada mes, respectivamente.

3.º Para la formación de dicha propuesta se atenderá los mencionados intendentes y subintendentes jefes administrativos a las plantillas aprobadas por real orden circular de 30 Agosto 1903 y modificaciones posteriores, y a los plazos que para el desempeño de los cargos señala la de 31 Julio 1899, entendiéndose que estos plazos no impedirán que los jefes y oficiales puedan ser relevados antes de su término siempre que sea necesario u otra causa lo exija. Únicamente en casos de fallecimiento u otros imprevistos urgentes los intendentes y subintendentes generales podrán nombrar con carácter interino los jefes y oficiales que hayan de desempeñar los cargos vacantes dando cuenta a la autoridad militar que corresponda para que lo comuniqué a este ministerio.

Movimiento de tropa En breve se incorporará el tercer regimiento montado de artillería, de guarnición en Baleares, el capitán D. Francisco Castillo Calleja.

Material de ingenieros En un crédito extraordinario concedido por ley de 14 de Marzo último importante 36.100'50 pesetas se conceden a la comandancia de ingenieros de Mahón 20.000 pesetas para construcción de barraciones en Mercadal para alojamiento de tropas.

Movimiento de tropas En el vapor correo Miramar ha llegado un carabinero destinado a la Comandancia de Mallorca.

En el mismo vapor ha llegado el teniente coronel D. Damián Garau Coste que va a mandar el batallón de primera reserva de Baleares núm. 1.

Concurso típico nacional El señor Conde de Berberana, secretario de la junta organizadora del Concurso Hípico nacional Ovílico-Militar, que debe verificarse en Julio próximo, en la ciudad de Burgos, ha dirigido al E. S. general Gobernador militar de esta plaza atenta carta acompañándole el reglamento y programa, los cuales quedan a disposición de los señores jefes y oficiales de la guarnición en la secretaría de sus oficinas por si desearan enterarse de dichos documentos.

Banca y Bolsa

Table with columns: ACCIONES, Valores locales, Oficial del día 20 a las 15, Valores públicos, Oficial del día 20 a las 15. Lists various stocks and bonds with their respective values.

Marítimas

Movimiento del puerto El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante el día de hoy ha consistido en la llegada del vapor correo Miramar, procedente de Barcelona, efectuándolo a las cinco y media de la mañana y en las siguientes salidas: Para Barcelona, la polacra goleta María Luisa. Para Valencia, el pailebot Segunda Dolores. Para Barcelona, el vapor correo Miramar. Para la mar el yate Luisa. Otras noticias Mañana a las cinco y media debe llegar el vapor correo de Mahón. Al medio día saldrá para Ibiza y Valencia el vapor correo Isidoro. La polacra goleta Cortés está tomando un pico de efectos de cacharrería. Es objeto de una ligera reparación en el casco, el falucho Nueva Trinidad. Ha subido al dique de Barcelona para limpiar fondos el vapor correo Nuevo Mahón. Uno de estos días debe llegar a este

puerto un buque de vela, que conduce un cargamento de madera para diferentes almacenes de la isla. También debe llegar un vapor extranjero con un cargo de carbón mineral, procedente de Cardiff. A últimos del presente mes, en la Comandancia de Marina de este puerto tendrán lugar exámenes para obtener el título de piloto de la marina mercante.

Efemérides

21 Junio de 1828 Muere en París Leandro Fernández Moratín y Cabo Conde, poeta, crítico y autor dramático. Estuvo dedicado al arte de joyería para atender a su subsistencia y la de su madre hasta que el Conde de Cabarrús se lo llevó de Secretario a París. Sus comedias son muy conocidas, y entre las más notables se cuentan «El Sí de las niñas», «La escuela de los maridos», «El Médico a Palos». Tradujo el «Hamlet» de Shakespeare con notas y observaciones críticas y escribió «Obras póstumas y Orígenes del Teatro español». Nombrado por Godoy secretario de la interpretación de lenguas y por José Bonaparte bibliotecario mayor de la Biblioteca Nacional tuvo que seguir a los franceses a su retirada de España, regresando en 1814.

De Teatros

Podemos dar como seguro que el día 2 del próximo Julio debutará en Palma la compañía que dirige D. Enrique Borrás. Entre las obras que se pondrán en escena figuran Terra baixa, El vell, La mort, El mistic, Lo pati blau, La alegría que passa, Cavalleria Rusticana, La festa del blat. Sin reservas elogiamos la realización de un proyecto que a la vez que nos hará conocer las obras más vibrantes del moderno teatro catalán, nos permitirá sumarnos a los aplausos calorosos que acaban de tributar a Enrique Borrás y su notable compañía el público y la prensa de la capital de España. Asistirán a los estrenos de sus obras, Rafael y probablemente D. Angel Guimerá. El maestro Vives dirigirá la partitura de La alegría que passa si no puede hacer personalmente su autor el señor Morera.

De la Región

Inca Estar tarde ha sido víctima de una brutal agresión el propietario de esta Don José Alonso dueño del nuevo cuartel del Batallón Alba de Tormes. Sobre las seis de la tarde estaban trabajando en el depósito del estiercol de la misma casa cuartel, un albañil de Santa María que trabaja en esta, y creyéndose el albañil que el dueño llevaba encima una cantidad muy crecida de dinero, en un momento que se han visto solos el albañil se ha abalanzado sobre él agarrándole por la garganta y quitándole la cartera que contenía 300 ptas. y lo ha echado en dicho depósito escapándose enseguida. El Sr. Alonso ha sido saeado en muy mal estado, pues a más de tener ya unos 80 años es de una complejión muy sencilla. Dicho suceso ha sido sentidísimo por todo el vecindario de esta ciudad, pues esta noche la casa del Sr. Alonso se ha visto concurridísima por personas que iban a interesarse por su estado. Deseamos un pronto restablecimiento al agredido y un severo castigo para el agresor. En la hora que escribo todavía no ha sido hallado; la benemérita está trabajando para su pronta detención.

Selva

Gracias a la amabilidad de la distinguida juventud de éste tan pequeño como hermoso pueblo, el domingo próximo día 26 del actual nos veremos extraordinaria y magníficamente obsequiados, con motivo de la sencilla pero hermosa festividad que los benévolo esfuerzos de dicho elemento joven, se cumplan por el pueblo en general, vienen preparando desde algunas semanas, al objeto de celebrarla el día de S. Juan, pero coincidiendo con lo del sufragáneo Mancor se ha aplazado para el citado día 26. El programa será el que sigue: Día 26.—A las 17 horas la música recien organizada, del mismo pueblo, recorrerá las principales calles. Acto seguido empezarán las carreras de bicicletas en las que tomará parte distinguidos corredores de la isla. Los premios consistirán en bonitos ramos de flores y en magníficas cintas bordadas por las encantadoras señoritas del pueblo. A las 21 horas darán principio a los fuegos artificiales confeccionados por un renombrado y conocido pirotécnico valenciano. La música, bajo la dirección de su muy distinguido profesor D. Antonio Sastre Pbro, amenizará el acto con escogidas piezas de muy buen gusto. Por los preparativos que se están haciendo, gran celo y buena dirección de sus organizadores, así como por el gran número de atractivos y bellas jóvenes con que cuenta éste delicioso pueblo, no dudamos de que resultará una fiesta lucidísima, y más cuando esperamos serán muchos los forasteros que nos honrarán con su agradable presencia.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor CATALUÑA Saldrá para MARSELLA el próximo miércoles a las 3 de la tarde, admitiendo pasajeros y carga. Para informes y despacho oficinas de la ISLEÑA MARITIMA.

A Barcelona!

Con motivo de las importantes fiestas que han de celebrarse en dicha ciudad durante los días 22 al 30 inclusive del mes actual, se despacharán pasajes de ida y vuelta entre Palma y Barcelona intransferibles, valederos desde el 21 martes hasta el 2 de Julio con un 25 por 100 de rebaja. Para informes y despacho oficinas de la ISLEÑA MARITIMA.

Jaime Hernández, pintor

San Miguel, 21 Palma Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean. La colocación del papel a 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucesal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18. Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA San Miguel, número 21, Palma

Obligaciones DEL CANAL DE PANAMA

Debido pagar la Compañía del Canal de Panamá la parte que corresponde de su activo a los señores obligacionistas, esta casa se encarga de la gestión y cobro de lo que corresponde a las obligaciones. Para más informes dirigirse a los Sres. MARTINEZ Y PLANAS, San Juan 20—Palma.

Gacetillas

Esta mañana en la Plaza de Abastos se ha producido un fuerte alboroto entre varias mujeres vendedoras y un hombre. Ha intervenido el guardia del puesto el cual ha restablecido la paz. Sigue sin resolver el conflicto entre obreros y patronos albañiles. La policía y guardia civil por las tardes continúan vigilando las obras en construcción a fin de evitar confusiones. En la Plaza de Abastos ayer tarde dos sujetos tuvieron una disputa saliendo uno de ellos con varias contusiones en la cara. Los señores Sureda y Robirosa nos participan haber cambiado su despacho de la calle de Pelaires 74, 2.º a la de San Bartolomé, 28, principa!. Los vecinos de Son Espanolet se nos hanquejado del mal estado del afirmado de los pisos de aquellas calles, como también se quejan de la carencia casi absoluta de alumbrado público. Se continúan los trabajos para el empedrado del cauce de la Riera en las inmediaciones del puente de Santa Catalina. Han empezado con gran actividad los trabajos de reforma del interior de la Catedral. Anoche fué encerrado en Capuchinos un sujeto que intentó sustraer un saco de algarrobas. El tiempo reanota sigue siendo en extremo caluroso. En la iglesia de San Juan el viernes próximo se celebrará solemne fiesta dedicada al Santo titular. La guardia civil del puesto de Algaida ha denunciado a un sujeto por infracción a la ley de caza. En Esperlas han sido denunciados dos sujetos por pescar con dinamita. La guardia civil de Santa Margarita ha denunciado a varios vecinos de aquella villa por haber refrito y promovido escándalo en la vía pública. Por el presidente de la Audiencia se cita a Juan Tur Colomar, de 33 años de edad, natural de Ibiza. La guardia civil de Inca y Binissalem ha denunciado a varios sujetos por pastoreo abusivo. En Selviá ha sido denunciado un sujeto por infracción a la ley de caza. En la Alcaldía de Porreras se halla expuesto al público a efectos de reclutamiento los apéndices al amillaramiento que deben servir de base para los repartos de la contribución territorial, pecuaria y urbana de 1.905. Ha sido nombrado guarda particular jurado del predio Son Garanel, del tér

Doña María Josefa Alberti Viuda de Salas Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E. P. D.) Sus afligidos hijos, hijas, hijos e hija políticos, nietos, hermanas, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy a las siete de la tarde en la iglesia de San Jerónimo y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; y la funeral que en sufragio de su alma se celebrará el Miércoles 22 a las once de su mañana en la iglesia del Socorro. No se invita particularmente.

muse municipal de Lluçmayor D. Bartolomé Llopart Garcias.

Ha sido nombrado médico habilitado de la Inspección local sanitaria del puerto de Sóller D. Amador Enseñat.

Los niños débiles o atrasados de cualquier edad deben tomar siempre la Harina Bébé, por ser de mejores efectos que el aceite de hígado de bacalao. Se vende en latas de 6 paquetes de 125 y 250 gramos.

La mejor medicina para el estómago es el Elixir Anguina Ghol.

Novidades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10.

COQUELICHE, CATARRO, TOS FERINA y toda clase de TOS de los niños, se cura radicalmente con el anticasarral Roselló.—Frasco UNA peseta.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO El mejor tónico reconstituyente.

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 11.

Academia Preparatoria

para el ingreso en las Academias Militares bajo la dirección del Comandante de Estado Mayor D. Antonio Roca y Capitán de Ingenieros D. Florencio Subías. Para informes, Concepción, 82—2.º izquierda.

Finca en el Terreno

Se desea vender una con todas las comodidades, espacioso jardín y agua en abundancia para beber y regar. Informes CENTRO DE ANUNCIOS.

Caballo

Se desea vender uno de raza navarro, cuatro años de edad y un carretón de cuatro asientos y guarniciones, todo nuevo. Informarán Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia—10.

MUY BARATO

Se vende un Cinematógrafo con todo el material completo. Negocio seguro para las ferias de Agosto. Razón CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Santa Eulalia—10.

Academia Politécnica Balear

Preparación rápida para los ejercicios a las oposiciones de Auxiliares de estadística. Honorarios módicos. MONTESION, 15—2.º

ANUNCIO

Un matrimonio sin hijos desea subarrendar una o más habitaciones. Informes en el Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

VENTA

Se vende una espaciosa casa, situada en uno de los puntos más céntricos del pueblo de Binissalem. Para informes Librería Tous.

Quereis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE Usad el ESANOFELE Opinión de los médicos sobre el «Esanofele». Es importante conocer la opinión de los médicos prácticos sobre los medicamentos nuevos, a pesar de que tengan ya la aprobación de numerosos experimentos científicos. El Dr. D. Emilio Ferrández Durán, distinguido médico en Orpesa, así escribe en este propósito: «Tengo que felicitar y felicitar a usted por los excelentes resultados obtenidos con la cura entera de un preparado Esanofele, que ha servido de positivo triunfo en caso de verdadera caguezia palúdica, y en el cual la anemia é infarto esplénico consecutivos eran evidentes y palpables, logrando a los tres ó cuatro días hacer desaparecer el exceso febril de tipo cuarentenario, como ya le decía, y que con preparación ninguna antimalaria se había conseguido suprimir uno siquiera de ellos, en seis meses que venía padeciéndolos el sujeto.» Depósito general: D. Alfredo Rolando BARCELONA, Bajada S. Miguel, 1 Se encuentra en todas las buenas farmacias

Ganga

Carretón, galera, caballo y guarniciones. Se vende en buenas condiciones. Informarán, Plaza Mayor núm. 28, fondo de la Estrella.

La Mode du Petit Journal

Revista de modas, figurines negros é iluminados, bordados y lencerías. Se ha puesto a la venta el número correspondiente al 30 de Junio. Precio: 30 céntimos Librería de J. Tous—P. de Cort 14 y 16

Obras nuevas

La Barraca, (edición ilustrada) por Vicente Blasco Ibáñez, un t. 3'50 ptas. Entre naranjos (nueva edición) por id., un tomo 3 ptas. Sónicua la cortesana, (nueva edición), por id., un tomo, 3 pesetas. Cañas y barro, (nueva edición) por id., un tomo, 3 pesetas. La Catedral, (novela) por id., un tomo, 3 pesetas. Administración núm. 1, Plaza de Cort.

Más telegramas

Tormenta—Efectos de un rayo.—Terrible huracán Madrid 21 a las 7'45 Bilbao.—En el pueblo de Orduña ha caído una terrible tormenta. Una chispa mató a un carretero, hiriendo levemente a otros tres. Segovia.—Un furioso huracán desencadenado sobre esta ciudad ha derribado infinidad de árboles y chimeneas y causado muchos destrozos en la población. Salmerón, Azcárate y Muro ante la tumba de Ruiz Zorrilla.—Restauración.—Baquete Madrid 21 a las 8'30 Burgos.—Los señores Salmerón, Azcárate y Muro visitaron la tumba de Ruiz Zorrilla, la Catedral y la iglesia de San Nicolás; esta se halla ruinosas. Prometieron pedir al Gobierno que restaurara dicho templo. Después asistieron a un banquete de 250 cubiertos celebrado en honor de dichos personajes. A las nueve de la noche marcharon para León. El Banco Español.—Buenas impresiones.—Decretos firmados Madrid 21 a las 9 En la reunión que han celebrado los obligacionistas del Banco Español todos han salido impresionados agradablemente ante las ofertas que les han hecho un grupo de banqueros franceses. Para tratar de este asunto esta tarde volverán a reunirse en el edificio que ocupa dicho Banco. La Gaceta publica todos los decretos que fueron firmados ayer. Viaje regio.—Despedida cariñosa Madrid 21 a las 10 El Rey marchó a Avila. En la estación acudieron el elemento civil y militar, el Gobierno, personal de Palacio y numeroso público, tributando al Monarca una despedida muy cariñosa. Reforma de la policía minera.—Infracción pública.—Escándalo en un teatro.—Director detenido y multado. Madrid 21 a las 10 El Instituto de Reformas Sociales acordó proponer al Gobierno la reforma de varios artículos de policía minera a fin de evitar las catástrofes en las minas. La Junta de aranceles acordó abrir una información pública hasta el 3 de julio próximo para discutir el informe de la ponencia que preside el Sr. Alzola.

Anoche en el teatro Esclava durante un estreno ocurrió un gran escándalo producido por el director de orquesta el cual increpó al público. El Director ha sido detenido y multado.

Viaje del Rey

Madrid 21 a las 10 El Sr. Domínguez Pascual acompañó al Rey en su viaje a Avila. El rey en Avila Madrid 21 a las 15'15. Avila.—S. M. el Rey ha llegado a esta ciudad acompañado del Príncipe de Asturias. Estas personas reales, acompañadas del Alcalde entraron en un carruaje tirado por mulas. El recibimiento que se ha hecho al monarca ha sido cariñosísimo. El corruaje ha conducido a Su Magestad a la Catedral en donde se ha celebrado un solemnisimo Te Deum. Después se ha verificado la recepción en el Ayuntamiento que ha resultado muy concurrido.

La guerra ruso-japonesa

Detalles de un combate.—Otras horrosas Madrid 21 a las 11'45 San Petersburgo.—El general Sakaroff dice que las pérdidas rusas en el combate de Vaganghon fueron 34 oficiales y 825 soldados muertos, 68 oficiales y 1.700 soldados heridos y 13 oficiales y 835 soldados dejados en el campo de batalla. Telegrama al Zar.—Movimientos de los japoneses. Madrid 21 a las 11'45. San Petersburgo.—El almirante Skridoff telegrafía al Zar que la escuadra ha efectuado el regreso a Vladivostok sin sufrir daño alguno. El generalísimo Kuropatkin dice que las fuerzas japonesas que ocupaban Sintmatre y Penchoanghang retrocedieron en el movimiento que habían emprendido por el desfiladero de Daknie. Se señala el movimiento de los japoneses por la región de Tuyan en dirección a Hantchjon y Tashitchao.

LA BOLSA

Madrid 21 a las 16. (URGENTE) La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento: Interior contado . . . 77'20 Interior fin de mes . . . 77'25 Amortizable 5 por 100 . . . 96'95 Banco de España . . . 000'00 Compañía de Tabacos . . . 428'00 Francos . . . 38'60 Libras . . . 06'08 Exterior de París . . . 87'30 FABRA (Corresponsales especiales) Exámenes de piano—Discípulo aventajado Madrid 21 a las 9 El discípulo D. Miguel Negro, natural de Buñola, ha obtenido la nota de sobresaliente en los exámenes de armonía y año sexto de piano celebrados en el Conservatorio de esta Corte. El Tribunal ha felicitado calorosamente al joven Sr. Negro.—C. PAPEL PARA CARTAS A 3, 4, 6, 8, 10 y 12 reales Caja de 50 cartas y 50 sobres Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16.

Se ruega al público ovisite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, Matices, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central
La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la estera.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en Esp. Ma
ADCOCK Y C.^a

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INOA, San Bartolomé

Inscripto en la Farmacopea oficial del Reino de Italia

Jarabe Pagliano

depurativo y refrescante de la sangre, del profesor

ERNESTO PAGLIANO

Premiado en la Ex posición Nacional Farmacéutica de 1894 y la de Higiene de 1900 con Medalla de Oro

INTIMACION

En toda España circula atrevidamente una falsificación de mi Jarabe Pagliano, una mezcla dañosa para salud de quien hace uso de ella. Mi nombre, Ernesto Pagliano, me ha sido usurpado. Esté atento el público; yo siempre mi marca de fábrica, en rojo, azul y oro, legalmente depositada. Todo fraude y toda cajita sin mi marca tan falsificados. Yo perseguiré judicialmente á quien falsifique mi producto, á quien usurpá mi nombre, Prof. Ernesto Pagliano, y á quien con la venta de tal falsificación produce daño á la salud pública y á mi reputación.

N. B. —Dirigirse en Nápoles: Profesor Ernesto Pagliano, 4, Calata San Marco, y á los revendedores por mí autorizados, en Palma de Mallorca: Miguel Bestard droguería, Plaza de la Cuartera 2 y 4 (depositorio por Palma de isla

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO
Domicilio social—Madrid
C. de Olózaga, n. 1—(Paseo de Recoletos)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 desu fundación, la suma de pesetas 64,650,088'42.

SEGUROS CONTRA LA VIDA
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales Rentas de aducción, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

33 AÑOS DE EXISTENCIA

GARANTIAS
Capital social efectivo. 12000000 ptas.
Primas y reservas. 44028645
Total. 56028645

Subdirección: Apuntadores, núm. 8, entresuelo
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO

Fundada 1852.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agencia en España: S. UNLICH & Co., BARCELONA.

QUIMOSINA SOLER
Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión.
Depositorio D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2 Palma.
De venta en todas las farmacias.

Vapores Trasatlánticos
DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA
de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba Habana y Matanzas.
Saldrá directamente el día 23 de Junio el magnífico vapor

Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

25.000 Pesetas

AVISO AL PUBLICO

A fin de que nadie se deje sorprender creyendo serio y de buena fe el premio de pesetas 25.000 que á manera de reclamo ya descreditado, dice, ofrece el señor H. Lillo, basta consignar que el autor del tal *cefrillo* no aceptó la invitación que se le hizo para desmentir sus bravatas; lo hizo el representante de la *Loción Capilar Antiséptica* del doctor Stakanowitch de someter el «Agua de Lillo» con la sin rival *Loción Capilar Antiséptica* al examen de competentes facultativos.

Los comprobantes de esta informalidad están de manifiesto en casa del representante del doctor Stakanowitch de Moscon, Gerona, Platería 5, entresuelo.

El *cefrillo*, pues, ha cesado ya al primer soplo del huracán de la fama cada día más creciente y nunca desmentida de la *Loción Capilar Antiséptica*.

De venta Cadena 6, Perfumería

Gran fábrica de productos refractarios y de gres

M. CUCURNY
Propietario de las minas de tierras refractarias.
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.

—FABRICA—
Bordeta, Teléfono, 3.277.
—DESPACHO—
Princesa y Cotnera, 8,
Teléfono: 1.447, Barcelona

La Balear
Pelaires-1-Palma

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballeros

MODELOS ESPECIALES
DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre Calzado Higiénico marca Pedrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditan la bondad higiénica de este calzado.

Estrecheces Uretrales
Uretritis-Prostatitis-Cistitis, Catarros de la Vejiga

Dr. A. Salvati Costanzi, Calle de la Diputación, 349, Barcelona

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confites Costanzi» los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito-uritarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados Confites ó inyección Costanzi, un frasco Inyección Costanzi, ptas. 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico Roob Costanzi depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de sifilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que como es sabido son dañinas para la salud; un frasco de Roob Costanzi, 4 ptas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y las consultas que se hagan por escrito al inventor A. Salvati Costanzi en el despacho de la calle Diputación, 349, son contestadas gratis y con la mayor reserva, para lo cual cuenta con personal médico idóneo y bien reputado.

Pedir en farmacias acreditadas siempre los medicamentos Costanzi, en las farmacias de esta de Juan Valenzuela, y de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21; y en casa del inventor, Diputación, 349 Barcelona.

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS
con descaimiento de fuerzas é inapetencia

LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

Comercio de maderas
DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita
Plaza del Olivar (antiguo almacén de Can Cetre)

1000 Americanas de alpaca
Negras y de colores

Desde 6 hasta 15 ptas. una

Pañería y Sastrería
B. FUSTER
Plaza de Coll (Frente la parada del Tranvía)
GRAN BARATURA en géneros para la temporada

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Meñaca, por Juan B. Enseñat.
Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris.
Los espectros, por H. Ibsen.
Los infernos de París, por J. B. Enseñat.
La ciudad y las sierras, por Esa de Quevedo.
La hija maldita, por Emile Richelieu.
Beatriz Cenci, por J. D. Guerrari.
Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.
Los presidios de Siberia, por Dostovski.

Biblioteca Popular de L'Avenc
á 2 reales tomo

Santiago Rusinol: *De aquí á allá*.
Lleó Tolstoi: *Contes* (1.ª serie). Traducción de J. Casas-Carbó.
J. Massó Torrents: *Oroquis Pirremicos* (primera serie).
Sacher Masoch: *Historietes galicianas*. Traducción de J. Casas-Carbó.
Frederic Mistral: *Nerto*, poema. Traducción de Mossen Jacinto Verdagner.
Moliere: *L'Avenc*, comedia en cinco actos. Traducción de J. Roca Cupull.
Josep Aladern: *La gent del llamp*.

De venta en la librería de J. TOUS, plaza de Cort, 14 y 16.

IMPORIANTE
Joven de buenas referencias y muy poca pretensión desea administrar fines ó entrar de apoderado de alguna casa ó bien llevar contabilidad.

TENEDOR DE LIBROS
Se ofrece uno de buenas referencias, por horas, precio muy económico. Informarán Centro de Anuncios.

ALMONEDA DE MUEBLES
En muy buen estado y con gran ventaja se vende una sillaría de damasco y otros muebles. Los que los han usado gozan de excelente salud. Para informes, Victoria, 4, carpintería.

FABRICA
Se alquila un espacio local propio para fabricar con buenas comodidades en la calle de la Misión, 53. Informarán en la misma calle n.º 55 entresuelo.

SE ALQUILA
Un segundo piso de bastante capacidad, reuniendo grandes comodidades, agua á grifo inclusiva. Informarán, Carmen—24.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de junio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cádiz el vapor ALFONSO XIII directo para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Cádiz y Países con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba y Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de junio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor P. DE SATEUBERGUI directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos, litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación con el ferry-carriol de Panamá á las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y condiciones directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana.

También carga para Maracaibo, Cardapano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 18 de junio saldrá de Barcelona, el vapor ISLA DE LUZO directamente para Port-Said, Sues, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 8 de junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor CATALUNA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 13 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAYERDE directamente para Casablanca, Masagán, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poo
El 25 de mayo de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Masagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger
Salidas de Oádiz: Lunas, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.
Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Pto de Antonio, Maza, núm. 4.

SOLUCION BENEDICTO
DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, enterocolitis, constipación, inspepsia, debilidad general, posición nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que debe usarse la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Son de seguro resultado:
En los «herpes», así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y acnias; y finalmente en todos los casos en que se usa el ajujre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litúnicas-Magnesianas. No oxigen, régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—París 1900

Recomendadas por los más eminentes médicos.

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimas en el reumatismo, gota y artrismo en todas sus manifestaciones.

De éxito seguro en el herpes, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías génito-uritarias de la mujer.

Sales del Pilar para preparar. La mejor agua de mesa, la más económica.

La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos. Infalible contra la OBESIDAD.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las farmacias y principales droguerías. Depósito en Palma.

Agentes generales para la venta en España y Portugal.—Farmacia de Valenzuela—Sres. Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4, Barcelona. Palma: Centro Farmacéutico.

La Catalana
COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5.
Agente general de Baleares: Baltasar Pujol Unión, 57, frente á la Plaza del Mercado.—PALMA

Imprenta de J. Tous—San Bartolomé, 32